
第987回例会 2011年8月3日 №959号

会長時間

会長 南條 泰

先週は趣向を変えての例会でした、いかがでしたでしょうか。瀬川委員

長・委員会の皆様、ありがとうございました。一部に不満な所もあったよう

ですがロータリーの友情に免じてお許しください。シェラトンホテルでの例

会・懇親会は他のクラブもあったようですが、陵北クラブは奥様といっしょ

に楽しく気軽な会であったとの言葉がホテルよりありました。

小川会長年度のクラブヘの納入金の集計をしてみました。ベスト五人は下田エレクト・小川直前会長・信原君・

川中君・木本君です。年間８９万円から７２万円です。ラスト五人は古谷君・久保君・森川君・串井君・堀江君で

す。５１万円から４９万円でした。これは公式な出費ですので夜の会は含んでおりません。ベスト５人の方は１３

０万円から１００万円の必要経費となっているのでしょう。

事務局も不必要な経費の改善に今年は取り組みます。皆様も自分の会社とおなじように出費には気をつけま

しょう。心ゆたかなロータリアンになるために！

今回の例会（８月１０日）

来賓卓話

県立広島大学地域連携センター

助教 上水流 久彦 様

次回の例会（８月２４日）

来賓卓話

広島経済大学

興動館 副館長・教授 中村 克洋 様

出席報告
（渡部幹事）

8月3日(水)出席者

会員総数 39名

出席会員 33名

欠席会員 6名

ご来賓 0名

ご来客 4名

ゲスト 1名

来客者紹介
（南條会長）

8月3日(水)出席者

大阪ＲＣ 1名

広島南ＲＣ 2名

広島北ＲＣ 1名

幹 事 報 告 （渡部幹事）

■出席報告（別紙）

■ＢＯＸ配布物

・
・

ロータリーの友（8月号）
ガバナー月信

遠 来 の お 客 様

大阪ロータリークラブより小林一雅様がメーク

アップにお越しになりました。当クラブバナー

を贈呈いたしました。

【例会】 毎週水曜日(12:30～13:30) ／ リーガロイヤルホテル広島（広島市中区基町6-78） ／ 082-502-1121

【会長】南條 泰 【事務所】広島市中区基町6-78 リーガロイヤルホテル広島13F 【TEL】082-221-4894
【幹事】渡部 邦昭 【ホームページ】http://www.ryohoku-rc.jp/ 【FAX】082-221-4870



2011年8月10日(水)発行

ゲ ス ト 卓 話

『 戦 争 と 平 和 』

学校法人上野学園

理事長 上野 淳次 様

連日猛暑が続き、全国で熱中症が激増しています。戦時中の国民標

語に「欲しがりません勝つまでは」というのがありました。これを捩って、

「暑がりません秋までは」と思って耐えてきましたが、暦の上ではすでに

秋です。

さて、標題の「戦争と平和」というと、殆どの方が反対語と理解されてい

ますが、実はそうではありません。「戦争」というのは、あくまで外交の一

手段にすぎません。つまり、外交のテクニックとして話し合いが決裂した

ら戦争になるのであって、戦争の対立概念は「話し合い」であり、「平和」とは、秩序が保たれている状態のこと

だから、対立概念は無秩序（混乱）であります。その秩序を保つには、内側に対しては警察、外側に対しては

軍隊によるしかありません。

日本は、６６年前に戦争に負けて以来、一度も戦争をしないで平和が保たれてきた世界で最も珍しい国です。

これは、先の大戦で300万人という多くの国民の犠牲と引き換えにもたらされたもので、我々が作りあげたもの

ではありません。そのことを認めないで、願ったり、祈ったりするだけでは平和は続きません。私はこれを、ピー

スラバー（平和愛好家）とピースメーカー（平和製造家）に分けて考えています。

例えば、平和公園にある原爆死没者慰霊碑文の「安らかに眠ってください 過ちは繰返しませんから」に、私は

大変疑問を持っています。

英訳すると、「WE SHALL NOT REPEAT THE EVIL」となりますが、主語の「WE」が我々日本人なのか、それ

とも原爆を落とした米軍なのかわかりません。おそらく日本人のことでしょう。ならば、「過ち」とは何なのかを考

えてみると、（１）日本が戦争したこと、（２）アメリカ人が原爆を落としたこと、（３）日本が戦争に負けたこと、のい

ずれかになります。どうやら日本が戦争をしたことが過ちだと、一般的に理解されているようが、ピースメーカー

の私としては、戦争の概念を履き違えているようにしか思えません。

なぜこのようになったのかといえば、占領軍（GHQ）による憲法の押し付け、皇室典範の改訂、教育基本法の

制定、神道指令による影響が大きいのですが、最大の原因は、ウォー・ギルト・インフォメーション・プログラム

による東京裁判史観の洗脳教育によるものです。今後日本が平和を持続していくためには、これまでGHQに

よって刷り込まれた自虐史観を捨て、正しい日本の近現代史を身につけるしかありません。

つまり、偏狭なナショナリズムではなく、家族愛、郷土愛、祖国愛に満ちたパトリオティズムを取り戻すことであり

ます。
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木本薫 君 （2011.8.1 中国新聞より）

市長往来。一般社団法人国際企業交流会の木本理事長。

（大枚）

渡部邦昭 君 （中国新聞より）

漫画「はだしのゲン」の作者で被爆者の中沢啓治さんが中区

であった自らが出演し半生を語るドキュメンタリー映画の上映

会に出席。映画は広島市でNPO法人の代表と務める渡部朋

子さんが企画。（大枚）

南條泰 君、信原弘 君 （2011.8.3 中国新聞より）

中国新聞によりますと広島経済大学では宮島に宿泊可能な

セミナーハウスを完成されました。学生にとって勉学の中心と

なるでしょう。完成を祝って卒業生の信原君。大学の役員であ

る南條会長・信原君ニコニコへどうぞ。

下田敬三 君 （2011.8.3 中国新聞より）

北広島の新庄高校では中国山地で栄えた、たたら製鉄を体

験されております。野球だけでなく伝統の鉄づくりにも取り組

んでおられる事を素晴らしいと思います。卒業生である下田

会長エレクト後輩の活躍に喜んでニコニコへどうぞ。

当日計 29,000円 累計 184,000円


